

Historia

En la Loma Grande nace el Fernández Madrid

Un 22 de septiembre de 1930, se funda uno de los centros educativos más importantes de Quito, el Liceo Fernández Madrid, hoy Unidad Educativa. El Fernández Madrid nace en un momento de cambios para el país, impulsados por la Revolución Juliana y su proyecto liberal, la misma que favorece la organización y la movilización popular; habla y debate sobre los derechos de las personas, separa la iglesia del Estado y prioriza la inclusión y la formación de las mujeres, entre muchas otras transformaciones. Proyecto liberal que le brinda a la mujer la posibilidad de salir del ámbito privado (la familia) para incorporarse a la vida pública.

La creación del Liceo Fernández Madrid, al igual que de otros centros de formación para señoritas, alienta a que la mujer adquiera independencia económica a través de la educación y el trabajo. El largo caminar educativo del Fernández Madrid ha pasado por un proceso de adaptación a las distintas realidades históricas.



En un inicio, la institución educativa centró su formación en actividades que iban desde las manualidades, Curso Comercial, Sección Industrial y Extensión Social; en otro momento, la Gestión Administrativa y Contable, la Computación, el Secretariado Bilingüe y el Turismo fueron parte del proceso educativo y, con el Proyecto de Reestructuración del Perfil Técnico Profesional se convirtió en un Plantel Experimental, vinculando la educación con la práctica en la empresa.

Para el 2001 el Fernández Madrid aplica la coeducación, hombres y mujeres comparten las aulas y durante este mismo período se consolida el proceso del Sistema de Gestión de la Calidad ISO9001 – 2000; siendo el primer plantel público, a nivel nacional, en alcanzar esta certificación a su servicio educativo. En esa misma línea, la institución educativa obtiene la segunda recertificación en el 2006 y la tercera en el 2010. En el 2011, recibe la Medalla de Oro a la Excelencia, otorgada por el Modelo de evaluación Malcolm Baldrige.

En la actualidad el Fernández Madrid también cuenta con la modalidad de Educación Básica Superior Extraordinaria – EBSE, propuesta educativa dirigida a estudiantes que, por diversas razones, no finalizaron sus estudios. Caminar por la historia del Fernández Madrid, es seguir los pasos de muchas personas que, de una u otra forma, han aportado al desarrollo de la educación en la ciudad capital.



Detrás del Fernández Madrid

El Fernández Madrid, le debe su nombre al Capitán de Navío, Carlos Fernández Madrid, fue él quien donó a la municipalidad de Quito la casa y el terreno de la Loma Grande, donde hoy funciona la institución educativa.

Otro personaje importante fue Don Ricardo Jaramillo, presidente de la Comisión de Educación del Cabildo Quiteño de aquella época, quien impulsó la creación del Liceo Fernández Madrid. Bajo la ordenanza municipal N°. 354, se decretó la fusión de las Escuelas “24 de mayo” y “Industrias y Oficios para mujeres” en una sola institución que tomó el nombre de “Liceo Municipal Fernández Madrid”.

